

## **PV de l'assemblée générale d'abac du 17 mai 2022 à 19h00, en plein air**

**Présent.es** : Anastasia Avilès, Baktash Azam (BA), Francine Billotte, Denis Billotte, Francis Bossy, Sarah Corthay (SC), Christophe Gosselin (CG), Louis Grandjean, Katia Slusarczyk (KS), Isabelle Langer Bossy, Oliver Loftus, Claude Mottier, Arnaud Nicod, Aurélien Perret (AP), Gillian Regamey, Pierre-François Regamey, Bertrand de Rham (BR), Corinne Rochat (CR), Olivier Roque (OR), Isabelle Schaaf-Jeanloz (IS), Feli Teodori, Mathilde Voumard

### **1) Mot de bienvenue**

BA ouvre la séance et souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes, venues si nombreuses cette année. Il remercie les membres pour tout le travail effectué jusqu'à ce jour.

### **2) Approbation de l'ordre du jour**

L'Ordre du Jour est accepté à l'unanimité.

### **3) Acceptation du PV de l'assemblée générale de 2021**

Le PV est accepté à l'unanimité.

### **4) Rapport du comité et des groupes ; présentation des actions et projets en cours**

#### **Place aux histoires**

CR fait le bilan de cette belle aventure, qui s'est terminée en 2021.

Cette action socio-culturelle a débuté à Chavannes en 2013 grâce au don de l'association SOFA (Soutien-familles) et s'est terminée en octobre 2021. Elle a pu perdurer grâce au soutien financier du Bureau cantonal de l'Intégration, d'abac, de la Commune dès 2018 et du grand engagement de plusieurs bénévoles.

Chaque année, entre le Parc Pidoux et la place de la Blancherie, plus de 500 enfants ont profité de moments chaleureux animés par des adultes-lecteurs enthousiastes regroupés autour d'une abondante littérature jeunesse de qualité.

Huit années – 176 vendredis d'animation – environ 4'000 enfants de 0 à 10 ans – des centaines de parents et d'accueillantes en milieu familial – beaucoup de rires et de belles rencontres !

Le Comité d'abac remercie chaleureusement Corinne pour son investissement dans cette belle aventure durant toutes ces années. Elle est applaudie par l'assistance.

#### **Ecofest 2021**

BA et CG dressent un bilan de l'Eco-Fest 2021 : la fête du samedi 28 août s'est déroulée dans les meilleures conditions, à la grande satisfaction des participants et des organisateurs. Cette journée a été l'occasion de réunir les forces vives d'habitants, de quelques associations locales et de partenaires pour, ensemble, partager une fête construite sur les principes de durabilité. Nourriture locale, sobriété énergétique, limitation drastique des déchets, découvertes et bon sens ont guidé le fil de la journée. Tout cela illuminé par la joie des enfants et le plaisir des grands. Ce parc est particulièrement propice pour les rencontres familiales.

Nous tenons à remercier la Commune et ses services TVE et SCS pour avoir mis à disposition le matériel nécessaire.

Le bilan est toutefois entaché d'un point négatif. Malgré les efforts de chacun, la recette de la fête n'a pas atteint l'objectif fixé lors de sa préparation (commandes de nourriture, frais techniques et administratifs, rémunération d'artistes). Un déficit de 1'500 francs est accusé. Ce déficit sera assumé par l'association abac (comme la possibilité avait été prévue dès le départ).

### **Parcours artistique à Chavannes**

BR signale que le parcours artistique réalisé par des étudiants en bachelor de l'ECAL, dans une collaboration avec abac et la Commune de Chavannes, est finalement en place, après des reports liés à la situation sanitaire, et avec une dimension réduite (trois œuvres au lieu des six initialement prévues). Le vernissage a eu lieu récemment. Les œuvres peuvent être admirées sur la piste d'athlétisme de la Plaine, devant la caserne des pompiers et sur les panneaux lumineux de la Commune, comme autant de clins d'œil culturels dans l'espace public.

### **Ressourcerie**

BR informe que la ressourcerie demandée par abac est en place à la déchetterie intercommunale, sous la forme d'une étagère dans laquelle on peut déposer et prendre les objets –de taille modeste– en trop bon état pour finir à la casse.

Pour les objets plus volumineux, le Point bleu et Gloryland sont les lieux indiqués : ils revendent à prix modique les objets et aident à la réinsertion de personnes en difficulté. Ils peuvent passer à domicile chercher des objets volumineux.

LG signale qu'une étagère d'échange d'objets est également à disposition dans le local de la Blancherie, pendant les heures d'ouverture de celui-ci.

### **Eco-panier**

OR rapporte que l'Ecopanier a permis la livraison de 604 paniers et 4800 oeufs de la part d'Antoine Blanc ainsi que 238 paniers de la part de Jean-Pierre Henny. Il y a eu 30 familles livrées en 2021, dont quatre ont arrêté et cinq ont commencé. On a donc 26 membres livrés par Ecopanier. La grande évolution récente de l'Ecopanier est la fusion commerciale d'Antoine Blanc avec la famille Keuffer, avec laquelle il collaborait déjà pour l'assortiment de nos paniers en produits bios. Le domaine Keuffer, après reprise par les enfants de Keuffer, est entièrement passé en agriculture biologique alors que jusque-là M. Keuffer exploitait en parallèle 2 domaines, un bio et un conventionnel. Pour 2022, nous proposons de passer des commandes directes via le site internet de la famille Keuffer qui s'appelle culti-shop.ch. Si les adaptations nécessaires sont faisables, elle serait mise en œuvre dès cette année.

### **Sauvons Chavannes**

BR rappelle que le projet de Jonction 2.0 a été rendu public et que Sauvons Chavannes continue à s'y opposer. En effet, malgré des progrès indéniables (redimensionnement des accès, avec l'abandon du « barreau », couverture de l'autoroute sur 150 m notamment), la possibilité d'une requalification de l'axe en boulevard urbain n'a pas été étudiée, ni celle d'une « vraie » couverture, sur une longueur nettement supérieure et à un endroit de forte densité d'habitation.

En conséquence, abac est en train de lancer une pétition, en collaboration avec Action Climat Ecublens et Actif-traffic, pour promouvoir à nouveau l'idée du boulevard urbain. L'idée est d'agir dès maintenant, sans attendre la mise à l'enquête du projet de Jonction, afin d'être dans une position proactive au lieu de réagir en opposition au projet de l'OFROU. Une fois cette pétition finalisée, elle sera envoyée à tous les membres d'abac, qui pourront la signer et la faire signer. L'Assemblée valide cette initiative.

### **Vigilance urbanisme**

BR et OR indiquent que Vigilance urbanisme a été active sur trois points principaux en 2021 :  
- Il a fait opposition, puis recours aux plans de quartier d'En Dorigny et des Côtes de la Bourdonnette, en raison de nombreuses critiques adressées à ces plans de quartiers, tant au point de vue écologique que sur la qualité de vie des futurs habitants. Face aux avances de frais importantes demandées par le tribunal et au risque que notre qualité à recourir nous soit déniée, nous avons retiré ces recours. Cela a quand même permis de tisser des liens avec Pro

Natura Vaud, notamment sur les Côtes de la Bourdonnette, en vue d'une possible opposition commune lors de la délivrance des permis de construire.

- Il a poursuivi le dialogue, démarré en échange du retrait d'oppositions à des abattages d'arbres, avec l'entreprise Orllati au sujet des aménagements extérieurs de l'aire actuellement à l'étude, ainsi que sur l'implantation d'un étang protégé (comme compensation à la perte de biodiversité générée par l'abattage d'arbres), notamment pour héberger le crapaud calamite, espèce protégée dont la présence aux Cèdres a été attestée par des membres d'abac. Nous avons demandé au SDOL d'intervenir, conjointement avec la Commune, pour prévoir la construction d'un crapauduc sous le Tir Fédéral, qui permettrait de relier les Cèdres avec le corridor biologique de la Sorge. A notre demande, des nichoirs à hirondelles devraient également être installés. Les discussions se poursuivent ; nous sentons une certaine bonne volonté de la part de l'entreprise, même si nous savons bien que la frontière entre de « vrais » aménagements et du *greenwashing* est parfois poreuse, comme en témoigne l'installation de mares provisoires... après qu'une bonne partie des potentiels refuges pour crapauds ont été détruits.

- Une pétition pour une mobilité apaisée a été initiée, de manière conjointe avec l'Association de Parents d'Elèves. Pour l'heure, cette pétition déposée en octobre 2021, qui demande des aménagements supplémentaires dans le quartier Glycines – Préfaully – Rue Centrale afin de sécuriser le chemin de l'école et d'apaiser la problématique de la circulation dans un quartier qui a vu sa situation se péjorer fortement avec la mise en place des sens uniques, n'a pas encore récolté d'autre réponse qu'un accusé de réception. Nous avons écrit un courrier de rappel en février et sommes toujours en attente d'une réponse de fond sur la problématique.

#### **-Ateliers durables** (SC et KS)

Les ateliers durables sont animés en collaboration avec l'association Choco-silo. Plusieurs ateliers ont dû être annulés à cause du Covid, excepté l'atelier « Décorations de Noël et emballages cadeaux durables » qui a eu lieu en décembre et qui a rencontré un vif succès.

Cette collaboration fructueuse continue en 2022 avec de nouveaux ateliers.

### **5) Rapport du trésorier sur l'exercice 2021**

Au niveau des finances ABAC, nous avons clôturé les comptes 2021 avec 6'003 fr, au bilan, soit une perte de 313 fr. puisque nous avons 6316 fr. en 2020. Cette perte est surtout due au soutien des projets qui s'est élevé à 2'150 fr dont 150 fr. de soutien à Ecopanier (indemnisation de Laurence pour les frais de téléphone avec les membres et les fournisseurs), 300 fr. pour Place aux histoires/Osons les livres et 1700 fr pour Ecofest, le petit festival organisé fin août qui n'a malheureusement pas fait le plein de visiteurs. Il faut toutefois souligner que nous avons payé 250 fr pour des verres plastique lavables qui sont disponibles pour d'autres fêtes et que la Commune nous a fait un don de 500 fr., ce qui ramène le déficit de l'Ecofest à env. 1000 fr. Malgré la petite perte que nous avons eue en 2021, l'association peut continuer à fonctionner sans problème en gardant la cotisation à 15 fr. mais il est clair que le budget de soutien aux projets ne peut aller au-delà de 1000 fr cette année.

### **6) Rapport des vérificateurs des comptes 2021**

Les vérificateurs des comptes (AP et LG) ont procédé à la vérification des comptes 2021 d'abac et déclare que les comptes sont tenus avec exactitude et qu'aucune irrégularité n'a été constatée.

### **7) Approbation du rapport annuel et des comptes 2021**

Le rapport annuel et les comptes 2021 sont approuvés à l'unanimité.

### **8) Décharge au comité**

A l'unanimité, l'Assemblée vote la décharge au Comité.

### **9) Election du vérificateur des comptes**

AP continue à être vérificateur de compte, accompagné par CR comme 2<sup>ème</sup> vérificatrice des comptes.

### **10) Election du Comité**

Plusieurs appels ont été lancés pour renforcer et renouveler le Comité, depuis une année. Le poste de secrétaire est toujours à pourvoir.

Comme personne ne s'est proposé, le Comité actuel propose de continuer ainsi, sachant que, pour certains, il s'agira de la dernière année au Comité.

L'an prochain, le choix sera le suivant : soit de nouveaux membres sont trouvés, soit il faudra dissoudre l'Association.

Compte tenu de ce qui précède, les membres du comité sont réélus : Président : BA, Trésorier : OR, Membre du comité : BR. Le poste de secrétaire est toujours vacant.

### **11) Divers et propositions individuelles**

#### **Radars anti-bruits**

IS soulève que la problématique du bruit routier est toujours récurrente. Elle relève qu'un téléphone au 117 peut se révéler efficace, non seulement pour signaler que le problème reste entier, mais aussi parce que, si le numéro de plaque a pu être identifié, cela permet à la police d'amender les conducteurs fautifs.

L'Assemblée Générale se clôture par un apéritif « zéro déchet » (les membres ont apporté leur vaisselle), apporté par le Comité et plusieurs membres. Nous savourons le plaisir de pouvoir se retrouver ainsi, après un contexte pandémique qui ne permettait pas ces moments conviviaux.

PV : BR